

Winterthur, 28. März 2023



www.theaterchischte.ch

**Jahresbericht des Präsidenten an die
25. ordentliche Generalversammlung**

(für das Vereinsjahr vom 1. Januar bis 31. Dezember 2022)

Liebe Freundinnen und Freunde der Theaterchischte

Im Jahr 2022 konnte nach den schwierigen zwei Pandemie-Jahren zuvor Schritt für Schritt wieder ein normales Leben zurückkehren. Auf den 1. April 2022 beendete der Bundesrat die ausserordentliche Lage, womit auch die letzten Corona-bedingten Einschränkungen fielen.

Die Theaterchischte konnte also wieder eine Produktion im Rahmen ganz wie vor der Pandemie aufführen, ohne Beschränkungen der Besucherzahl, ohne Masken und weitere Auflagen. Ein wunderbares Gefühl! Für 2022 studierten wir das Musical «Das kleine Gespenst» ein. Das gleichnamige Buch von Otfried Preussler ist bestimmt jedem ein Begriff. Die Geschichte vom kleinen Gespenst in seinem Turm, das immer nur nachts in seinem weissen Gewand unterwegs sein kann, bevor es bei Tagesanbruch die Müdigkeit wieder zum Schlaf in der Truhe zwingt. Das sich doch so sehr wünscht, die Welt mal bei Tag zu erleben. Als das dann möglich wird und es als schwarzes Gespenst plötzlich bei Tag erwacht, ist dann die Welt doch um Einiges komplizierter als gedacht.

Ich kann mich noch gut erinnern an einen Abend zu Beginn der Probenarbeit, als die Kinder einzeln auf die Bühne kamen und darstellten, welche Rolle sie am liebsten übernähmen. Es war toll zu sehen, mit wie viel Freude sie das machten und wenig überraschend, dass wohl so etwa über 20 von ihnen am liebsten das kleine Gespenst gespielt hätten.

Die Produktion im Juni 2022 durfte ich von hinter der Bühne miterleben und von dort mithelfen, wo es nötig war. Diesen Blickwinkel mag ich ganz besonders gern. Man kann unmittelbar erleben, welche grosse Aufmerksamkeit, Organisation und Konzentration es braucht, dass solch ein Stück möglich wird. Es war wunderbar, zu sehen, mit welchem Engagement und Spass die Kinder in die verschiedenen Rollen schlüpfen. Ebenso war ich einmal mehr begeistert von den Kostümen und dem Bühnenbild (dieses Mal sogar inklusive grossem Kirchturm im Kirchgemeindehaus!).

Ich möchte mich an dieser Stelle herzlich bei ihnen allen für ihre Unterstützung und den Helferinnen und Helfern für ihr grosses Engagement bedanken!

Michael Roost

Präsident Theaterchischte Välte